



UNIÓN INTERNACIONAL DE TELECOMUNICACIONES
OFICINA DE DESARROLLO DE LAS TELECOMUNICACIONES

CONFERENCIA MUNDIAL DE DESARROLLO DE LAS
TELECOMUNICACIONES (CMDT-98)

Documento 112-S
20 de marzo de 1998
Original: francés

La Valetta, Malta, 23 de marzo - 1 de abril de 1998

Para Acción

Punto del orden del día: 3.3

SESIÓN PLENARIA

Túnez

PROYECTO MODARABTEL

PARA LA INICIACIÓN DE LA SEGUNDA FASE DEL PROYECTO

El desarrollo continuo de las tecnologías y la constante presión de la demanda, a nivel de calidad y cantidad, conducen inevitablemente a la búsqueda de un intercambio de conocimientos y experiencia en el sector de las telecomunicaciones.

Este hecho, así como la consecución de los objetivos de la primera fase del proyecto MODARABTEL (RAB-89-001) constituyen sin lugar a dudas la base de las Recomendaciones de la primera Conferencia Regional de Desarrollo de las Telecomunicaciones para los Estados Árabes (El Cairo, 1992) y de las Recomendaciones de los Comités de Coordinación, en relación con la ejecución de proyectos específicos de desarrollo de las telecomunicaciones en la Región árabe.

La primera fase del proyecto MODARABTEL ha permitido especialmente:

- tratar cuestiones temáticas importantes y de actualidad (GSM, Investigación aplicada, Transmisión de datos, etc.) en relación directa con los imperativos de desarrollo de las redes y los servicios de telecomunicaciones en la Región árabe;
- adoptar el concepto de "redes de cooperación" mediante la aportación de los conocimientos especializados de diversos países e instituciones.

Éstos son los dos logros importantes de la primera fase del proyecto MODARABTEL, de los que habría que sacar partido.

Por otra parte, la Región árabe, que participa ampliamente en las nuevas redes y servicios de información a escala mundial, debe atender a la necesidad de desarrollar sistemas de información específicos y comunitarios, sin los cuales el conjunto de la región recibiría solo pasivamente los flujos de información exteriores.

Por esos dos motivos, y sobre la base de las Resoluciones y Recomendaciones adoptadas en reuniones regionales de coordinación, así como las del Coloquio sobre la financiación de las telecomunicaciones en los países árabes (Ammán, 1996), convendría otorgar la máxima importancia al tema de la iniciación de la segunda fase del proyecto MODARABTEL.

TUN/112/1

A tal fin, se recomienda que:

- 1 El UIT-D apruebe y coordine la iniciación de la segunda fase del proyecto MODARABTEL;
- 2 El UIT-D trate de buscar medios de financiación para la segunda fase del proyecto MODARABTEL, especialmente:
 - mediante la asignación de recursos con cargo al presupuesto de la BDT del UIT y, eventualmente, con cargo a recursos extrapresupuestarios, tales como los excedentes de las exposiciones Telecom;
 - mediante la contribución de los Estados Árabes Miembros;
 - mediante una asociación con los Estados Miembros y los Miembros de los Sectores, sobre la base de los intereses de todos los asociados.
